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ЦИТАТА НОМЕРА:

СВОБОДА И СОВЕСТЬ ПРЕВЫШЕ ВСЕГО

Нам необходимо, чтобы
осуждённые получали образо-
вание, и в итоге нашли себя
в жизни.

Лихачёва Оксана Михайловна,
заместитель начальника ОВРО УФСИН,

майор внутренней службы

Чтобы учиться
было интересней
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Вечернюю школу № 20 возглавил новый директор

"Резонанс" № 19, октябрь 2009 г.

НОВОСТИ

ЗАКОНОПРОЕКТ, который закреп-
ляет правовой статус уполномоченно-
го по правам ребенка при президенте 
РФ, внесен в Госдуму, сообщили жур-
налистам в аппарате фракции “Единая 
Россия” в понедельник.

“Появление института уполномочен-
ного по правам детей - важный шаг на 
пути правового регулирования защиты 
прав детства”, - приводит пресс-служ-
ба слова автора законодательной 
инициативы, зампредседателя думс-
кого комитета по конституционному 
законодательству и госстроительству 
Ирины Яровой.

По ее словам, предложенные поп-
равки в ряд законодательных актов 
направлены на развитие положений 
указа президента и содержат “те же 
положения о детском омбудсмене, 
что и об уполномоченном по правам 
человека”.

“В частности, согласно законо-
проекту, детский омбудсмен сможет 
беспрепятственно посещать различ-
ные органы и учреждения, получать 
допуск к некоторым конфиденциаль-
ным сведениям (о рождении, усынов-
лении, о детях, оставшихся без попе-
чения родителей и лицах, желающих 
усыновить ребенка и т.п.)”, - пояснила 
депутат.

Поскольку полученная информация 
составляет личную и семейную тайну, 
то, по мнению автора законодатель-
ной инициативы, уполномоченный по 
правам ребенка не может разглашать 
эти сведения и быть допрошен в ка-
честве свидетеля.

“Законопроектом также вводится 
новый состав административного 
правонарушения - воспрепятствова-
ние деятельности уполномоченного 
по правам ребенка. Кроме того, не 
должна подлежать цензуре переписка 
несовершеннолетнего осужденного с 
омбудсменом”, - сказала Яровая.

Уполномоченный по правам ребен-
ка, по сути, является должностным ли-
цом, осуществляющим общественный 
контроль, поэтому законопроект пре-
доставляет ему это право и в местах 
лишения свободы в порядке, установ-
ленном законом “Об общественном 
контроле за обеспечением прав чело-
века в местах принудительного содер-
жания и о содействии общественных 
объединений их деятельности”.

Президент РФ Дмитрий Медведев 
сообщил 1 сентября, что подписал 
указ об учреждении должности 
уполномоченного по правам ребенка 
при главе государства. По его словам, 
уполномоченному предоставлен ряд 
полномочий: получать материалы и 
добиваться принятия необходимых 
решений от всех организаций в стране 
по вопросам защиты прав ребенка и 
проводить соответствующие эксперти-
зы законодательных актов.

РИА Новости

 Законопроект
о статусе
детского

омбудсмена
внесен

в Госдуму

 В ЖЕНСКОЙ колонии 
г.Алатырь (Чувашия) замирото-
чил список Казанской иконы Бо-
жией Матери, написанный 15 лет 
назад одной из осуждённых. 

Икона “заплакала” 22 сентяб-
ря в молельной комнате ФБУ 
ИК-2, сообщает ИА REGNUM со 
ссылкой на администрацию Ала-
тыря. 

В администрации города отме-
чают, что осуждённых часто на-
вещает настоятель алатырского 

храма Иверской иконы Божией 
Матери игумен Василий (Паскье), 
француз по происхождению, 
который и выставил на своей 
интернет-странице фотографии 
плачущей иконы. 

“Нельзя не отметить, что среди 
осуждённых благодаря частым 
беседам с ними отца Василия уже 
немало тех, кто пытается пере-
смотреть свой жизненный путь, 
приходит с покаянием к батюш-
ке, как к духовному наставнику”, 

- говорят в городской мэрии. 
4 ноября, в день празднования 

Казанской иконе Божией Мате-
ри, священник совершит пома-
зание всех желающих миром от 
«плачущей» иконы. А пока он 
просил молиться и просить про-
щения за свои грехи перед об-
разом Богородицы, отмечают в 
администрации Алатыря. 

Седмица.Ru

4 НОЯБРЯ — ДЕНЬ КАЗАНСКОЙ ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ

Чудо в женской колонии
В чувашской колонии замироточила икона, написанная осуждённой

Вечерняя (сменная) обще-
образовательная школа № 
20 г. Читы расположена на 
территории ИК-5 и имеет 
филиалы  в ЛИУ-4, ИК-3 и 
СИЗО-1. Многие годы школу 
возглавлял Георгий Георги-
евич Лесков. И вот теперь 
у колонийской «вечерки» 
новый руководитель – Гри-
невич Виктор Серафимович. 
Представление нового ди-
ректора школы состоялось 
15 октября 2009 года в акто-
вом зале административного 
здания ЛИУ-4.

ВИКТОР Серафимович ко-
ротко рассказал о себе, а затем 
ответил на вопросы учительско-
го коллектива.

С приветственным словом 
перед собравшимися выступил 
начальник отдела воспитатель-
ной работы с осуждёнными 
УФСИН подполковник внутрен-
ней службы Сергей Николаевич 
Однолько:

– Вы знаете, что у нас есть 
совместный приказ минис-
терства юстиции и министерс-
тва образования и науки от 27 
марта 2006 года, в котором 
определены функции ФСИН, а 
также функции комитетов (ми-
нистерств) образования муни-
ципалитетов в отношении школ 
и учебно-консультационных 
пунктов. Впервые директор 
школы назначался министерс-
твом образования по согласо-
ванию с краевым управлением 
ФСИН. На представлении Вик-
тора Серафимовича начальник 
Управления Амаев Юнус Ай-
нузарович с благодарностью 
вспомнил директора школы 
при ИК-11 в поселке Ново-
орловском, где он проходил 
службу, при котором школа 
была замечательной в плане 
и организации учебного про-
цесса, и в плане дисциплины. 
В нашей 20-й школе имеются 

все положительные тенденции 
для того, чтобы она была на 
высоте. Прежде всего, требует-
ся закончить благоустройство 
филиалов, в частности, в ИК-3, 
где завучу на сегодняшний день 
требуется большая поддержка, 
чтобы обеспечить проведение 
ремонта, обновить мебель, 
снабдить учеников письменны-
ми принадлежностями и т.д. На 
сегодняшний день складывает-
ся такая ситуация, что ремонт 
школ лежит на начальниках 
учреждений и осуществляется 
за счет внебюджетных средств. 
Хотя в целом наша школа, на-
считывающая примерно 500 
учащихся, практически долж-
на приравниваться к обычной 
городской средней школе. Но 
пока бюджетного финансиро-
вания на ее содержание нет. 
Мы выходили с предложени-
ями на комитет образования 

по Чите, и будем выходить на 
министерский уровень, чтобы 
решить этот вопрос.

Сергей Николаевич пожелал 
коллективу школы плодотвор-
ной работы, сплоченности. В 
качестве новшества он посове-
товал попробовать еженедель-
но проводить в школах линейки, 
на которых можно было дово-
дить до учеников информацию, 
приказы, поздравлять с днем 
рождения. «Школа должна не-
сти не только учебный процесс, 
– отметил он в заключение, – 
но и воспитательный. Активней 
занимайтесь с осуждёнными, 
делайте так, чтобы им было ин-
тересно учиться. Впереди праз-
дник – 65-летие Великой Побе-
ды, и здесь открывается самый 
широкий простор инициативе и 
творчеству.»

Александр Полуполтинных

НАША СПРАВКА

Гриневич Виктор Серафи-
мович родился 21 марта 1960 
года в п.Новый, Московской 
области. В 1977 году поступил 
на первый курс Читинского по-
литехнического института на 
механический факультет, спе-
циальность СДМ. В 1982 году 
окончил названный институт и 
получил диплом инженера-ме-
ханика. В разные годы работал 
в Управлении строительства № 
105, в производственном объ-
единении «Читастройматериа-
лы», на авиаремонтном заводе 
№ 812. С 1993 года проходил 
службу в рядах Вооружённых 
Сил Российской Федерации. 
Уволился из рядов ВС РФ в 
марте 2009 года в звании майо-
ра. Женат, имеет двоих детей.

Виктор Серафимович Гриневич
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Учитесь дистанционно!
ОБРАЗОВАНИЕ

В ИК-5 (г. Чита) вот уже ни 
один год функционирует Эко-
номико-правовой колледж, 
который, являясь структурным 
подразделением Байкаль-
ского экономико-правового 
института, привлек в свои 
стены стремящихся к науке 
и образованию осуждённых. 
Колледж БЭПИ создан в 2002 
году для подготовки служащих 
младших должностей в раз-
личного рода администрациях 
и юридических службах. 

В КОЛОНИИ студенты обучают-
ся по специальности менеджмент, 
овладевая основами правоведе-
ния, экономики, психологии, го-
сударственного и муниципально-
го управления и т. д. 

Колледж выдает диплом о сред-
нем профессиональном образо-
вании  установленного образца. 
Вручение дипломов об окончании 
Байкальского колледжа состоя-
лось в апреле текущего года. 30 
осуждённых стали счастливыми 
обладателями заветных коро-
чек, овладев навыками новой для 
себя специальности. Обучаясь 
очно, студенты каждый день по-
сещали занятия, писали лекции 
и конспекты, но недавно в целях 
реализации прав осуждённых на 
получение дополнительного об-
разования на «пятерке» в Бай-
кальском колледже организова-
но дистанционное обучение.

«Идея открыть дистанционное 
обучение появилась после того, 
как 25 осуждённых получили дип-
ломы Байкальского колледжа по 
специальности менеджмент, – го-
ворит заместитель начальника 
отдела воспитательной работы с 

осуждёнными майор внутренней 
службы Оксана Михайловна Ли-
хачева. – Не хотелось, чтобы на 
этом все завершилось. Я созвони-
лась с директором Байкальского 

колледжа Улан-Удэ, где тоже в 
качестве пробного обучения в ко-
лонии была создана группа уча-
щихся из 25 человек. Как и у нас, 
там состоялся первый выпуск, но 
по специальности – дизайнер. 
Пробное обучение было органи-
зовано бесплатно, но сейчас за 
учебу нужно платить. В любом 
случае, положительной тенден-
цией будет занятость осуждён-
ных. Нам необходимо, чтобы они 
получали образование, и в итоге 
нашли себя в жизни. Для того, 
чтобы сагитировать осуждённых 
на получение образования, мы 
отправили информацию в под-
разделения для начальников от-
рядов, разместили ее в местах, 
где пребывают родственники 
осуждённых – в пунктах передач, 
свиданий, на проходных. Агити-
ровать осуждённых через родс-
твенников – наиболее действен-
ный вариант, если, к примеру, они 
посчитают, что их родным необ-
ходимо получить образование. 
Любой человек доверяет своим 
родным, и если он получает от 

них совет или наставление, в этом 
случае, шансов, что он прислу-
шается, становится больше. Тем 
более, кто, если не родственники 
могут оказать денежную помощь, 

необходимую для обучения. Мы 
надеемся, что кто-то осознает 
для себя всю необходимость и 
важность образования. Возмож-
но, что для многих сидельцев, 
платить тринадцать тысяч в год за 
обучение, довольно большая сум-
ма, если учесть, что немалая часть 
из них не работает. В этом случае 
вся надежда на родственников, 

которые могли бы помочь своим 
близким ступить на верный путь. 
Тем более, с получением обра-
зования связано немало перспек-
тив. В дальнейшем, при желании, 
они могут поступить в институт и 
получить высшее образование по 
этой специальности. 

В наших планах предложить 
осуждённым дистанционное обу-
чение и в других учебных заведе-
ниях. Если человек имеет жела-
ние и возможность учиться, у него 
должен быть выбор – куда пойти 
получать знания. Тем более, в 
условиях, где у человека масса 
свободного времени, его нужно 
чем-то занимать.

На днях фирма «Глобус» отпра-
вила нам учебники, сборники и 
справочники для различных учеб-
ных заведений. Большую часть 
литературы мы раздали по биб-
лиотекам учреждений. Это была 
безвозмездная акция, гуманитар-
ная помощь, где нераспроданная 
литература нашла свое место и 
применение. Кроме книг они от-
правили игрушки, которые мы 
раздали в комнаты свиданий ИК-
2 и КП-6. Мы поддерживаем эту 
акцию и организуем сбор учеб-
ников для наших осуждённых. 
В этом деле нам хорошо помог 
общественный фонд «Мир». Сей-
час они прорабатывают вопрос, 
чтобы обеспечить осуждённых 
школьно-письменными прина-
длежностями. Помогают собрать-
ся в школу церкви «Спасение во 
Иисусе» и «Антиохия». 

Вся воспитательная работа 
должна заключаться в совокуп-
ности определенных действий и 
мер. Начальник отряда должен 
постоянно проводить воспита-
тельные беседы, агитировать 
осуждённых – чтобы больше чи-
тали, ходили в школу, получали 
специальное образование. Когда 
начальник отряда постоянно ра-
ботает с осуждёнными, знает и 
чувствует людей, тогда больше 
осуждённых начинают осознавать 
свои поступки и вставать на истин-
ный путь. Хочется, чтобы усилия 
сотрудников, ведущих воспита-
тельную работу с осуждёнными, 
всегда оправдывались». 

Сейчас Байкальский экономи-
ко-правовой колледж проводит 
набор по дистанционной форме 
обучения среднего профессио-
нального образования с примене-
нием дистанционных технологий 
по специальности менеджмент (по 
отраслям). Срок обучения в этом 
учебном заведении по окончании 
девяти классов – три года десять 
месяцев, а если человек получил 
полное среднее образование, 
окончив одиннадцать классов, 
то в колледже он будет «грызть 
гранит науки» в течение двух лет 
и десяти месяцев. Стоимость обу-
чения – 13000 рублей в год.

Анастасия Смоленская 

12 ОКТЯБРЯ в Общественной 
палате РФ обсудили действие 
ФЗ “Об общественном контроле 
за обеспечением прав челове-
ка в местах принудительного 
содержания и о содействии 
лицам, находящимся в местах 
принудительного содержания”. 
Закон вступил в силу 1 сентября 
прошлого года, а еще три месяца 
потребовалось, чтобы создать 
комиссии по контролю. “На 
данный момент в 70 регионах 
РФ образованы общественные 
наблюдательные комиссии 
(ОНК), в которые вошло 485 
человек, еще в трех регионах эта 
работа близка к завершению”, 
— отметила в своем выступлении 
председатель Общественного 
совета при Федеральной службе 
исполнения наказаний (ФСИН) 
Мария Каннабих.

Директор ФСИН Александр 
Реймер заявил, что его ве-
домство готово к дальнейшему 
сотрудничеству. “Мы разрабо-
тали порядок посещения тюрем 
общественными комиссиями, с 
работниками ФСИН на местах 
ведется разъяснительная работа, 
созданы условия для бесед 
правозащитников с заключенны-
ми”, — подчеркнул Реймер. По 
его словам, за девять месяцев 
функционирования ОНК пра-
возащитники посещали места 
принудительного заключения 
713 раз, вынесено и рассмотрено 
280 заключений. Больше всего 
жалоб поступает на перепол-
ненность тюрем, недостаточное 
медицинское обслуживание и 
информационное обеспечение 
заключенных. Также в некото-
рых колониях не хватает рабочих 
мест.

“Газета”

НОВОСТИ

Общественная 
палата

подытожила  
годичные

наблюдения 
за тюрьмами

Байкальский колледж открыл дистанционное обучение

РЕЗОНИЗМ
Учение — 
только свет, по 
народной пос-
ловице, — оно 
также и свобо-
да. Ничто не 
освобождает 
человека, как 
знание...

 Иван Сергеевич
Тургенев
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ЛУЧШИЕ работники уголовно-
исполнительной инспекции будут 
награждаться нагрудным знаком 

В соответствии с утвержден-
ным Положением награждение 
нагрудным знаком “Лучший ра-
ботник уголовно-исполнительной 
инспекции” производится: за до-
стижение высоких результатов в 
оперативно-служебной деятель-
ности по исправлению осужден-
ных без лишения свободы; за 
умело организованное взаимо-
действие с другими органами и 
службами по профилактике пов-
торной преступности среди осуж-
денных без лишения свободы; за 
значительный вклад в укрепление 
законности и правопорядка; за 
разработку и внедрение новых 
форм и методов работы по испол-
нению наказаний, не связанных с 
лишением свободы. Нагрудным 
знаком награждаются сотруд-
ники, работники и федеральные 
государственные гражданские 
служащие, имеющие стаж (служ-
бы) работы в календарном исчис-
лении пять и более лет.

"Консультант.ру"

Учреждён
нагрудный знак 

«Лучший
работник 

УИИ»

Байкальский колледж выдаёт осуждённым дипломы госу-
дарственного образца

Для приёма экзаменов и зачётов в ИК-5 приезжали преподаватели

Сейчас Байкальский экономико-право-
вой колледж проводит набор по дис-
танционной форме обучения среднего 
профессионального образования с 
применением дистанционных техноло-
гий по специальности менеджмент 

По вопросам обучения обра-
щаться в ОВРО УФСИН России 
по Забайкальскому краю, доку-
менты направлять по адресу:
г. Улан-Удэ, ул. Пирогова, 1, 
Плюсниной Марине Валенти-
новне. К заявлению о поступле-
нии прилагать копию паспорта 
и копию аттестата об образова-
нии.
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НОВОСТИ ЗАБАЙКАЛЬЯ

Казнить — нельзя! РЕШЕНИЕМ СВЯЩЕННОГО 
СИНОДА РПЦ УЧРЕЖДЕНА 

БУРЯТСКАЯ ЕПАРХИЯ

 НА состоявшемся вчера, 10 
октября, заседании Священного 
Синода Русской Православной 
Церкви было принято реше-
ние об образовании Бурятской 
епархии, которая выделена из 
состава Читинской епархии (Си-
нодальный журнал №82). 

Епископом Улан-Удэнским и 
Бурятским назначается епископ 
Алатырский Савватий, викарий 
Чебоксарской епархии. 

Вопрос о возможном учреж-
дении самостоятельной епархии 
в Бурятии поднимался неод-
нократно. Он обсуждался, в час-
тности, и на недавней встрече 
Святейшего Патриарха Кирилла 
с президентом Бурятии Вячесла-
вом Наговицыным и епископом 
Читинским и Забайкальским Ев-
стафием. 

Правящим архиереям Читинс-
кой епархии, носившим прежде 
титул «Читинский и Забайкаль-
ский», решением Синода при-
сваивается титул «Читинский и 
Краснокаменский». Об этом со-
общает пресс-служба Патриарха 
Московского и всея Руси. 

ЕПИСКОП ЕВСТАФИЙ
ОСПОРИТ НОВОЕ НАЗВАНИЕ 

ЕПАРХИИ

 ЧИТИНСКИЙ архиерей напра-
вит письмо в Патриархию с про-
сьбой о сохранении прежнего 
названия епархии. 

Как уже сообщало ИА «За-
бмедиа», 10 октября на заседа-
нии Священного Синода Русской 
Православной Церкви было при-
нято решение об образовании 
Бурятской епархии и выделении 
ее из состава Читинской епар-
хии. Тогда же православные 
иерархи присвоили Читинско-
Забайкальской епархии новое 
название – «епархия Читинская 
и Краснокаменская». 

В Чите с удивлением узнали о 
переименовании, и, как сообщи-
ли корреспонденту ИА «Забме-
диа» в пресс-службе Читинской 
епархии, епископ Евстафий в 
ближайшее время направит в 
Патриархию письмо с просьбой 
о сохранении прежнего назва-
ния епархии – «Читинская и За-
байкальская». 

23 ВОЕННЫХ ГОРОДКА НА 
ТЕРРИТОРИИ СИБВО БУДУТ 

СОКРАЩЕНЫ

НА территории Сибирского 
военного округа в ближайшее 
время будут сокращены 23 воен-
ных городка. Сделано это будет 
в рамках процесса оптимизации 
военных гарнизонов, Такое за-
явление сделал командующий 
войсками СибВО генерал-пол-
ковник Александр Постников, 
выступая перед командным со-
ставом Омского военного гар-
низона. По его словам ряд воен-
ных городков, имеющих лучшую 
социально-бытовую базу, будет 
значительно развиваться и ук-
рупняться. 

Поездка командующего вой-
сками СибВО по гарнизонам 
сибирского направления прохо-
дит в рамках плановой итоговой 
проверки войск за 2009 год. Она 
завершится 17 октября в Ново-
сибирске. На завершающем эта-
пе проверки комиссия, во главе 
с генерал-полковником Постни-
ковым, проверила управление 
общевойсковой армии в Новоси-
бирске.

КАЗНИТЬ нельзя, миловать 
можно. Эти слова сегодня имеют 
непосредственное отношение к 
теме преступления и наказания, 
так как всегда актуальны. На 
мой взгляд, убивать за убийство 
– это несоразмерно большее на-
казание, чем само преступление. 
Тот, кого убивает преступник, 
до самой последней минуты еще 
надеется на спасение. При выне-
сении смертного приговора у че-
ловека нет надежды на спасение, 
с которой умирать гораздо легче. 
Приговор в том, что смерть уже 
неизбежна – весь ужас в этом 
и заключается. Плата кровь за 
кровь – это еще более тяжкое 
по своему характеру преступле-
ние. Перехлестнувшие через край 
эмоции – это очень губительный 
фактор, грозящий самыми не-
предсказуемыми последствиями.

Так что же делать, если не каз-
нить? Может миловать? Но это уже 
не совсем уместно, когда пролита 
кровь. Остается  только одно – 
предоставить пройти через стра-
дания, так как страдания – это 

момент созидательный и очища-
ющий, пройдя через который, че-
ловек может осознать свой грех. 
И хоть тюрьма – это испытание 
болью, но как справедливо заме-
чено, не существует абсолютного 
противоборства между духом и 
плотью, без схватки между духом 
и духом.  Страдание делает из че-
ловека личность и при глубочай-
шем осмыслении в последствии 
сближает его со всем остальным 
окружающим миром. Страдание 
духовно по своей природе, ведь 
самовоспитание немыслимо без 
тяжелой духовной борьбы. Это та 
цена, которую должен оплатить 
человек свой грех, прежде чем 
просить о снисхождении. Однако, 
это всего лишь постулаты духов-
но-нравственной среды, которые 
были когда-то завещаны челове-
ку. Сегодня цена снисхождения 
– это механизм, а страдания пус-
ты и бесцветны. Ибо в своем по-
давляющем большинстве, толку-
ющие о чувствах и потребностях 
на самом деле даже не способны 
на какие либо настоящие чувства 

и потребности, кроме как потреб-
ности рисоваться. Но это не зна-
чит, что миловать нельзя. Можно, 
но со многими условиями. Нуж-
но осознать одну вещь, что если 
посадили в тюрьму, то каждый 
должен получить там определен-
ный урок. И лишь по результатам 
можно сыскать и милость, если 
этот результат будет очевиден 
для народа. 

Андрей Фоломушкин,
ИК-1

ОТКЛИК

НАРОД – понятие эфемерное. 
И чтобы не было желания рисо-
ваться перед абстрактной массой, 
которая должна что-то понять и 
оценить, в первую очередь изме-
ниться нужно самому – искренне, 
без демонстративного напуска 
добродетели. 

И чем, к примеру, пожизненное 
заключение лучше, чем смертная 
казнь? Мнение у каждого свое, 
но влачить вечное существование 
в темнице, где человек перестает 

быть личностью, не менее страш-
но. 

И как можно миловать тех, кто 
своими преступлениями заслу-
жил высшую меру наказания? 
Как себе это представляет автор 
письма? Помиловать социально 
опасного человека – это преступ-
ление перед обществом, которое 
вновь будет обречено на опас-
ность столкнуться со страшным 
человеком. Наивно полагать, что 
такие люди могут измениться. 
Милосердие и доверие, к сожале-
нию, исправляет далеко не всех, 
многих такой подход распоясы-
вает и делает более наглыми и 
изощренными в своих преступ-
ных деяниях. Можно долго рас-
суждать на эту тему, и у каждого 
на этот счет будет свое мнение. 
Но независимо от мнений сущес-
твует объективная картина всего 
того, о чем мы сейчас рассужда-
ем, которая, как правило, и рас-
ставляет все по своим местам. 

Анастасия Смоленская

МАТЕРИАЛЫ СЕКЦИЙ ОБЩЕСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ
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Забмедиа.ру

КАЖДЫЙ отбывающий нака-
зание в колонии периодически 
задумывается над тем, как бы 
побыстрее оказаться на свободе. 
В основном – это перспективы 
условно-досрочного освобожде-
ния. Но есть еще такая возмож-
ность освободиться пораньше 
– быть помилованным Президен-
том страны. Известно, что пись-
менное обращение к главе госу-
дарства может быть основанием 
для освобождения от наказания 
лица, либо для сокращения сро-
ка наказания. При условии, что 
с таким ходатайством обратится 
именно сам осуждённый, а не его 
родственники или вообще иные 
(третьи) лица.

Многим осуждённым прихо-
дилось лишь слышать о том, что 
есть возможность у каждого 
обратиться с ходатайством о по-
миловании. А что это такое и «с 
чем его едят», знают не многие. 
И, сталкиваясь с этим, реально 
возникает много вопросов и не-
ясностей.

Впервые к нам в колонию осо-
бого режима приехали предста-
вители комиссии по вопросам 
помилования по Забайкальскому 
краю, с которыми состоялся жи-
вой обстоятельный разговор на 
интересующую многих осуждён-
ных тему. В комнате досуга и вос-
питательной работы собрались 
все осуждённые нашего отряда. 
Начальник учреждения Антон 
Владимирович Размахнин пред-
ставил нам помощника началь-
ника УФСИН по правам человека 
– полковника внутренней службы 
Исакова Александра Анатолье-
вича, который с этого года вклю-
чен в состав комиссии по поми-
лованию, Веру Юрьевну Носкову 
– секретаря краевой комиссии по 
вопросам помилования.

В ходе беседы члены комиссии 
подробно рассказали нам бук-
вально все, что связано с актом 
помилования. Осуждённые зада-
вали самые различные вопросы, 
связанные с подачей ходатайс-
тва, интересовались многими 
юридическими моментами. Ни 
один вопрос не остался без под-
робного исчерпывающего отве-
та. А.А. Исаков рассказал, как 
проходило выездное заседание 
комиссии в ИК-1 г. Нерчинска, 
чем интересуется комиссия в пер-
вую очередь, какие документы 
необходимо представить, чтобы 
быть «услышанным». Вообще, 

так подробно, вживую узнать от 
членов самой комиссии многим 
довелось впервые в своей «тю-
ремной практике». Видно было, 
что тема помилования реально 
заинтересовала многих осуждён-
ных. Администрацией колонии в 
лице начальника ИК было обеща-
но оказать любую помощь в под-
готовке необходимых справок и 
документов тем, кто будет обра-
щаться с ходатайством о помило-
вании.     Замначальника УФСИН 
полковник внутренней службы  
Маяков Андрей Александрович 
также сказал, что необходимая 
помощь в этом направлении бу-

дет оказана и администрацией и 
службами Управления ФСИН по 
Забайкальскому краю.

В конце беседы Андрей Алек-
сандрович спросил нас, что бы 
мы хотели видеть на страницах 
«Резонанса»? Мы даже вспомни-
ли победу «Рубина» над испанс-
кой «Барселоной» в этот день. В 
целом, разговор состоялся живой 
и интересный. А это воспринима-
ется и запоминается лучше, чем 
любой прочитанный материал в 
газете.

Михаил Терёхин,
ИК-2

Быть помилованным

Представители комиссии по вопросам помилования в ИК-2

ВСЕ прекрасно понимают, что, 
шагнув за порог колонии на волю, 
необходимо будет идти куда-то 
работать. Так уж устроен мир, где 
за красивые глаза никто одевать 
и кормить не станет. Отошло вре-
мена добрых дядей и тётей.

Современность требует от нас 
постоянного повышения свое-
го профессионального уровня, 
потому как практически каждый 
день в нашу жизнь входят новые 
технологии и материалы. Конеч-
но, на свободе всего можно до-
стичь достаточно легко: купить 
необходимую литературу, пройти 
соответствующие курсы и т. д. А 
как быть в колонии?

Единственный и неоспоримый 
положительный фактор, который 
можно использовать – это вре-
мя, данное адресантом судьбой, 
чтобы хорошо подготовиться к 
своему же будущему. Ведь, со-
гласитесь, от этого зависит бу-
дет ли оно светлым или в темных 
пятнах, чтобы выйдя на свободу 
не озираться с опаской по сторо-
нам, а пойти и получить работу по 
душе, да к тому же с достойной 
оплатой.

На сегодняшний день в коло-
ниях Забайкальского края есть 
возможность приобрести 19 про-
фессий, которые пользуются на 
воле постоянным спросом (по-

вар, слесарь – сантехник, элект-
ромонтер, портной, автослесарь, 
каменщик и другие). А чтобы труд 
впоследствии приносил радость, 
а не разочарование, то и учить-
ся профессии нужно на совесть. 
Ведь если работа будет сделана 
без должного качества и не удов-
летворит заказчика, на хорошую 
зарплату можно не рассчитывать. 
Потому и качество полученных 
знаний, в соответствии с нынеш-
ними требованиями должно быть 
высоким. Так что делать вид во 
всю кипящей работы и надеяться 
на привычное в прошлом «авось» 
– бесполезное занятие.

В конечном счете, человек ведь 

получает знания и навыки, чтобы 
обеспечить прежде всего себя и 
свою семью всем необходимым, 
чтобы, зайдя в магазин не зани-
маться лихорадочно сопоставле-
нием цифр на ценнике с теми, что 
имеются в кармане.

Вывод, по-моему, ясен: все ус-
ловия для получения профессии 
в колониях имеются. Остается 
только умело этим воспользо-
ваться. Это и станет еще одним 
шагом к нормальной состоятель-
ной жизни в будущем.

Виктор Мартынов,
г. Чита 

Время требует от нас освоения новых профессий
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УГОЛОК АНИКЕЯ

Игорь Баранов,
ИК-1

+ + +
КОМУ какая боль больней,
И чья беда бедовей?
И чья ладонь, коль деловней,
Грязнее чьей ладони?

Кто это может усмотреть
И свой поставить росчерк?
Чье лучше прочих резюме,
Безгрешнее всех прочих?

Я, прав не требую себе, решать,
И очень редко
Поставлю на чужой судьбе 
Свое клеймо и метку.

Мне б не ругать и не хвалить,
Все это слишком просто,
А мне бы дерево свалить
Судьбы себе по росту.

Чтоб рыжею сосна была,
И крепкой, как железо.
Ну а в других людей дела
Давным-давно не лезу.

+ + +
ТЫ прости меня, милая мама!
Я, влачивший по пеплу крыло,
Зря твердил горячо и упрямо,
Что природою двигает зло.

Ты прости, что тревога и смута,
Затуманили сердце тоской,
Что явления многие путал
С атмосферою жизни людской. 

В буйной схватке гордынь меж собою, 
Увлекающих нас за собой,
Этой страстной ничтожной борьбою 
Вечный спор мы ведем с пустотой.
 
И прошу я прощенья устало.
Потому что не пылью земной,
А самой ты природою стала, 
Что безмолвно общалась со мной.

Этой близости, этой разлуки
Бесконечное время прошло,
И опять, не сдержавшись, на руки
Упаду головой тяжело. 

ТВОРЧЕСТВО

В газете допущены три ошибки
специально для тех, кто их ищет.

+ + +
ФРЕКЕН Андерсон с крайне встрево-

женным лицом входит в кабинет мужа, 
держа в руках медицинский справочник.

-- Ну, что я говорила? Я ведь отлично 
знала, что больна. А теперь я знаю, какая 
у меня болезнь. Слушай: “В начальной 
стадии болезнь абсолютно ничем себя не 
проявляет, и больной может чувствовать 
себя совершенно здоровым...” Вот ви-
дишь, все точно, как у меня!..

+ + +
ДВА молодых врача сидят в парке, от-

дыхают. По аллее идет мужчина стран-
ной походкой, ноги полусогнуты, руки 
зажаты между коленями.

-- Мучается человек,-- говорит врач, 
окончивший два года назад институт.-
- Представляю, какие у него боли, ведь 
это явные признаки церебрального па-
ралича.

-- Нет, что ты! У него явные признаки 
полиартрита. Я-то на этой болезни спе-
циализируюсь, -- сказал врач, три года 
назад закончивший институт.

Мужчина доковылял к ним и скорого-
воркой:

-- Мужики! Где тут сортир?

+ + +
-- ЦЕЛЫМИ днями я говорю что-нибудь 

моему мужу. А он в ответ -- ни слова. Бо-
юсь, доктор, что у него серьезное психи-
ческое заболевание.

-- Это не заболевание, мадам. Это -- та-
лант.

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Очень вырос в целом мире
гриппа вирус...

ГРИПП, или influenza, является 
вирусной инфекцией, которая 
поражает население с ежегодной 
периодичностью. Иммунная сис-
тема человека, к счастью, при-
способлена к таким ежегодным 
атакам, и умеет распознавать и 
нейтрализовать действие вируса. 
Каждый год вирус немного мути-
рует, и ежегодная «простуда», 
которую можно обнаружить вок-
руг нас, каждый год отличается 
от прошлогодней. Если у чело-
века иммунная система развита 
хорошо, то такие «перевопло-
щения» не приносят большого 
вреда — максимум, что может 
почувствовать такой счастливец 
— легкий насморк или перше-
ние в горле. Однако, если ор-
ганизм «ослаблен алкоголем, 
никотином и излишествами вся-
кими нехорошими», то каждый 
год, практически в одно и то же 
время, обычно весной и осенью, 
начинается кашель, насморк, 
температура и прочие признаки 
заболевания. 

«Свиной» грипп (англ. Swine 
flu) — условное название за-
болевания людей и животных, 
вызываемого штаммами вируса 
гриппа. Название широко рас-
пространялось в СМИ в начале 
2009 года.

Передача вируса от животного 
к человеку мало распростране-
на, и правильно приготовленная 
(термически обработанная) сви-
нина не может быть источни-
ком заражения. Передаваясь от 
животного к человеку, вирус не 
всегда вызывает заболевание и 
часто выявляется только по на-
личию антител в крови человека. 
Случаи, когда передача вируса от 
животного к человеку приводит 
к заболеванию, называют зоо-
нозным свиным гриппом. Люди, 
работающие со свиньями, под-
вергаются риску заражения этим 
заболеванием, тем не менее с се-
редины двадцатых годов XX века 
(когда впервые стала возможной 
идентификация подтипов вируса 
гриппа) было зарегистрировано 
всего лишь около 50 таких слу-
чаев. Некоторые из штаммов, 
вызвавших заболевание у людей, 
приобрели способность переда-
ваться от человека к человеку. 
Свиной грипп вызывает у челове-
ка симптомы, типичные для грип-
па и ОРВИ. Вирус свиного гриппа 

передается как через непосредс-
твенный контакт с заражёнными 
организмами, так и воздушно-ка-
пельным путем.

Вспышка нового штамма ви-
руса гриппа в 2009 году, полу-
чившая известность как «свиной 
грипп», была вызвана вирусом 
подтипа H1N1, обладающим на-
ибольшим генетическим сходс-
твом с вирусом свиного гриппа. 
Происхождение этого штамма 
точно не известно. Тем не менее 
Всемирная организация по ох-
ране здоровья животных (World 
Organization for Animal Health) 
сообщает, что эпидемическое 
распространение вируса этого 
же штамма не удалось устано-
вить среди свиней. Вирусы этого 
штамма передаются от человека 
к человеку и вызывают заболева-
ния с симптомами, обычными для 
гриппа.

Эпидемии, вызванны
 вирусом гриппа H1N1

ИСПАНСКИЙ грипп или «ис-
панка» был, вероятней всего, са-
мой страшной пандемией гриппа 
за всю историю человечества. В 
1918—1919 годах во всем мире 
от испанки умерло приблизитель-
но 50-100 млн человек. Было за-
ражено около 400 млн человек, 

или 21,5 % населения планеты. 
Эпидемия началась в последние 
месяцы Первой мировой войны 
и быстро затмила это крупней-
шее кровопролитие по масштабу 
жертв.

Отмечались вспышки гриппа в 
1976, в 1988, в 2007 годах.

20 августа 2007 года Департа-
мент Сельского хозяйства Фи-
липпин зарегистрировала вспыш-
ку гриппа H1N1 на свинофермах 
провинции Nueva Ecija и цент-
рального Лусона.

Пандемия
гриппа A/H1N1 2009

В АПРЕЛЕ-мае 2009 года 
вспышка нового штамма вируса 
гриппа наблюдалась в Мексике 
и США. Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ) и Цент-
ры по контролю и профилактике 
заболеваний США (CDC) вырази-
ли серьёзную обеспокоенность 
этим новым штаммом по причине 
того, что существует возмож-
ность его передачи от человека 
к человеку, имеется высокая 
смертность в Мексике, а также 
потому, что этот штамм может 
перерасти в пандемию гриппа. 29 
апреля на экстренном заседании 
ВОЗ повысила уровень пандеми-
ческой угрозы с 4 до 5 баллов (из 

6 возможных).
По состоянию на 27 августа 

2009 года[13] зарегистрирова-
но около 255716 случаев инфи-
цирования гриппом A/H1N1 и 
2627 смертей в более чем 140 
регионах мира. В целом заболе-
вание этим гриппом протекает по 
классическому сценарию, часто-
та осложнений и смертей (чаще 
вследствие пневмонии) не пре-
вышает средние показатели при 
сезонном гриппе.

На данный момент идут спо-
ры вокруг того, как же все-таки 
называть данный штамм гриппа. 
Так, 27 апреля 2009 г. «свиной 
грипп» назвали «Калифорния 
04/2009», 30 апреля произво-
дители свинины выступили за пе-
реименование «свиной грипп» в 
«мексиканский»; четкого ненауч-
ного наименования не придумано 
до сих пор.

Пятый уровень угрозы был 
объявлен в конце апреля 2009 
года: в соответствии с принятой 
ВОЗ классификацией, этот уро-
вень характеризуется распро-
странением вируса от человека к 
человеку по меньшей мере в двух 
странах одного региона.

11 июня 2009 года ВОЗ объ-
явила о пандемии свиного гриппа, 
первой пандемии за последние 
40 лет. В этот же день ему была 
присвоена шестая степень угро-
зы (из шести). Степень угрозы во 
ВОЗ не характеризует патоген-
ность вируса (то есть опасность 
заболевания для жизни людей), 
а указывает на его способность 
к распространению. Т.о., любой 
грипп, передающийся от челове-
ка к человеку, достигает шестой 
степени угрозы.

Тем не менее, опасения ВОЗ 
связаны с генетической новиз-
ной штамма Калифорния и его 
потенциальной способностью 
к дальнейшей реассортации, 
вследствие чего возможно воз-
никновение более агрессивных 
вариантов инфекции. Тогда, по 
аналогии с наиболее разруши-
тельными пандемиями прошлого 
века, этот вирус приведет к серь-
езным людским потерям спустя 
некоторый (обычно полугодо-
вой) период, сопровождающийся 
относительно умеренной леталь-
ностью.

По мат. Википедии

CПАСЕНИЕ от гриппа — дело рук каждого. 
Причем именно рук; мытье рук — ключевая 
мера. 

Зловредность эпидемического процесса в 
том, что человек заразен в течение нескольких 
дней до появления симптомов. Поэтому стоит 
исходить из того, что заразны все и всегда, и 
пусть даже не гриппом — обычной простудой 
или поносом мы же тоже не хотим болеть, вер-
но?

Капли влаги изо рта кашляющего человека 
быстро приземляются — дополнительная при-
чина, почему самой грязной поверхностью в лю-
бом помещении является пол. ВОЗ считает, что 
при нормальном дыхании в радиусе более метра 
от больного эти капли уже не должны висеть в 
воздухе (кашель и чих — не в счет, так как тут 
капли вылетают с большим ускорением).

В этой картине мира маскам остается немно-
го места. Если не приближаться ближе, чем на 
метр, а человек чихает в рукав или в платок 
— большого смысла в масках нет. Кроме того, 
если остаются заметные щели между маской и 
лицом — смысла тоже нет. Некоторые эксперты 
утверждают, что маски вредны: они успокаива-
ют людей и те теряют бдительность, пренебре-
гая ключевыми мерами.

Впрочем, очевидна ситуация, где маски долж-
ны срабатывать, хотя бы как частичная мера. 
Большинство капель, вылетев из дыхательных 
путей больных, быстро оседают. Но некоторые 
остаются висеть в воздухе, поэтому ВОЗ дает 

рекомендацию: как можно лучше вентилировать 
помещение.

Если опасность действительно велика, есть 
смысл мучиться в хирургической маске, N95, 
— у нее гораздо меньше размер ячеек и, соот-
ветственно, выше уровень защиты. Но и дышать 
в ней трудно. В любом случае ВОЗ рекомендует: 
маску использовать только один раз, срочно пе-

рестать использовать, если она намокла, и сняв, 
сразу же выкинуть.

Теперь руки — самое главное и самое труд-
ное для российского человека. Нас всегда 
учили, что микробы передаются воздушно-ка-
пельным путем и гриппом через рукопожатие не 
заразиться. Этот вопрос подробно исследовал-
ся, и оказалось, что все не так. Многие вирусы 
живут на поверхностях (дверные ручки, вентили 

кранов в общественных уборных, ручки трена-
жеров, клавиатуры, пульты управления) около 
суток. Ладонь человека — это коллекция всех 
микробов, имеющихся в/на его теле и в/на 
теле всех, кто его окружает.

Поэтому выживание зависит от твердой при-
вычки не трогать свое лицо руками и религиозно 
мыть руки перед едой, а лучше всякий раз, когда 
вы вышли из опасной ситуации (вернулись до-
мой, покинули общественный транспорт и т.д.). 
Как мыть руки в общественной уборной?

1. Разрешается только жидкое мыло. На кус-
ковом остается больше микробов, чем на ручке 
двери.

2. Суть процесса — не в убиении микробов, а 
в смывании. Поэтому всякие санитайзеры гораз-
до менее эффективны (но если нет ничего дру-
гого — втирать не менее 30 секунд). Смывать 
надо столько времени, сколько нужно, чтобы 
не спеша спеть про себя полную версию Happy 
birthday to you три раза.

2. Одноразовым полотенцем вытираются 
руки, им же закрывается кран, им же открыва-
ется дверь и туда суется нога, чтобы дверь не 
закрылась.

3. Грациозный полуоборот, бумажный комок 
летит в урну, и вы, всем своим видом олицетво-
ряя торжество науки над хаосом, следуете в зал 
приема пищи — слегка воздев руки, как хирург, 
входящий в операционную...

Илья Колмановский, 
Snob.ru

Сохранить здоровье чтоб...
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